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Par Thinhinane Khouchi 

A
près deux semaines
d’attente, plus de 
800 000 candidats qui
ont passé l’examen du

BEM cette année vont pouvoir
découvrir les résultats aujour-
d’hui. En effet, l’examen de fin
cycle moyen de cette année s’est
déroulé dans de bonnes condi-
tions du lundi 5 juin au mercredi
7 juin 2023 et a permis aux
élèves de passer l’épreuve dans
la sérénité et le respect de
l’éthique. Concernant les sujets,
les avis étaient mitigés. Plusieurs
candidats  avaient  exprimé leur
inquiétude quant aux résultats de
l’épreuve de Mathématiques qui
était «difficile». Selon d’autres
candidats, le premier jour était
chargé avec quatre matières à
passer en une seule journée.
Mais dans l’ensemble, les candi-
dats des différents établisse-
ments du pays  nous ont assuré
durant les trois jours de l’examen
que les sujets étaient abordables
et que les épreuves se sont
déroulées dans de bonnes
conditions. La conseillère en
orientation scolaire avait affirmé,
pour sa part, que les sujets du
BEM «ont porté dans leur
ensemble sur le programme sco-
laire». Par ailleurs, les résultats
de la session de 2023 seront
annoncés aujourd’hui, selon les
déclarations du ministre de
l’Education nationale,
Abdelhakim Belabed. Pour les
candidats scolarisés et libres, les
résultats seront diffusés via le site
de l’Office national des examens
et concours (ONEC):
https://bem.onec.dz et pour les
candidats scolarisés via l’Espace
parents : https://tharwa.educa-
tion.gov.dz. Les listes des élèves
admis en première année secon-
daire seront affichées le même
jour et l’après-midi  au niveau de
tous les établissements sco-
laires.  Il est à noter que les can-
didats ayant obtenu un 10 sur 20
accèderont directement à la 1re

année secondaire. Au cas où la
moyenne est inférieure à 10, le
candidat peut accéder au secon-
daire avec le calcul de la moyen-

ne annuelle plus la moyenne du
BEM divisé par deux. Si le résul-
tat est 10 ou plus sur 20, l’élève
passera directement au lycée et
s’il obtient une moyenne inférieu-
re mais proche de 10 sur 20, le
conseil des classes peut racheter
des élèves avec un taux de
rachat qui ne dépassera pas les
10 % des candidats scolarisés. 

Enseignement supé-
rieur : lancement de
11 plateformes numé-
riques pour la gestion

du secteur 

L e m i n i s t r e d e
l’Enseignement supérieur et de
la Recherche scientifique, Kamel
Baddari, a supervisé, hier à Alger,
le lancement de 11 plateformes
numériques. Le ministre a décla-
ré : «Nous avons fondé nos
objectifs sur la numérisation
parce qu’elle est le pilier de la
recherche scientifique et de la
gouvernance issue d’une vision
globale». Le premier responsable
du secteur a expliqué l’importan-
ce de deux plateformes qui ont

été lancées avec de nombreuses
autres plateformes.  Dans le
même contexte, le ministre a

révélé la création d’un robot basé
sur l’intelligence artificielle pour
faciliter l’accès au secteur à tous

les utilisateurs, y compris les
enseignants et les étudiants.
Parmi les plateformes, on site
une plateforme d’inscription de
nouveaux étudiants, une platefor-
me de renouvellement de
bourses, une plateforme de
robot sur le site du ministère qui
répond à toutes les questions
des utilisateurs, une plateforme
numérique de stages pour les
administrateurs, une plateforme
numérique de stages à l’étranger,
une plateforme numérique de
professeurs invités, une platefor-
me numérique de gestion et de
suivi des cotutelles de thèses,
une plateforme numérique de
suivi des accords internationaux,
une plateforme numérique de
gestion des mouvements étu-
diant. Enfin, il est à rappeler que
Baddari avait indiqué qu’«avant
fin janvier prochain, toutes les
plateformes numériques seront
lancées», ajoutant que «42 plate-
formes concerneront la vie péda-
gogique et la recherche et 4
seront dédiées à la vie estudianti-
ne en matière d’œuvres universi-
taires».                              T. K.

BEM : les résultats connus aujourd’hui 
 Les résultats du Brevet d'enseignement moyen (BEM) seront  diffusés aujourd'hui via le site de l'Office national
des examens et concours (ONEC) : https://bem.onec.dz. Les listes des candidats qui ont réussi seront également

affichées l'après-midi au niveau de tous les établissements scolaires.

Le président de l’Association nationale des
exportateurs algériens (Anexal), Tarek

Boulmerka, a affirmé que l’Association était
pleinement engagée dans la démarche visant
à atteindre l’objectif de porter les exporta-
tions hors hydrocarbures à 13 Mds USD en
2023, saluant les incitations mises en place
par l’Etat pour encourager la production et
l’exportation. «En joignant nos efforts, nous
pourrons atteindre les 13 Mds USD d’exporta-
tions hors hydrocarbures, voire plus», a-t-il
déclaré à l’APS, assurant que l’Association
était pleinement engagée dans cette
démarche, notamment après l’ouverture de
plusieurs expositions permanentes et succur-
sales de banques algériennes dans nombre
de pays africains. «De telles incitations per-
mettent d’atteindre les objectifs fixés», a-t-il
souligné, saluant l’ensemble des facilitations
décidées par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, en faveur de l’expor-

tation et des exportateurs depuis 2020. Et
d’ajouter que les produits algériens «répon-
dent aux normes internationales et sont de
plus en plus demandés sur les marchés inter-
nationaux», en particulier les produits alimen-
taires comme les jus, le lait et les laitages.
Concernant les pâtes, M. Boulmerka a sou-
haité que les opérateurs économiques puis-
sent les exporter, notamment le couscous
«très demandé en Europe et en Asie».
Rappelant que des opérateurs portugais et
russes avaient récemment manifesté leur
intérêt pour les produits algériens, le respon-
sable a évoqué «les perspectives de partena-
riats entre opérateurs économiques algériens
et étrangers dans ce sens», au moment où
les exportations vers l’Afrique sont, a-t-il dit,
«en constante croissance». De surcroît,
l’Anexal est «en passe de signer des conven-
tions avec le Groupe public de transport ter-
restre de marchandises et de logistique

(Logitrans) et la Compagnie algérienne d’as-
surance et de garantie des exportations
(Cagex) en vue de permettre aux exportateurs
de bénéficier de plus d’incitations», a-t-il fait
savoir, relevant, à ce propos, l’importance
d’assurer des services locaux de transport
maritime et aérien afin d’économiser les
devises. S’exprimant au sujet de la 54e édition
de la Foire internationale d’Alger (20-25 juin),
M. Boulmerka a considéré qu’il s’agissait
d’une aubaine pour les opérateurs écono-
miques algériens qui peuvent ainsi nouer des
partenariats et discuter des possibilités de
coopération avec leurs homologues étran-
gers.

C’est également là une occasion d’expor-
ter davantage de produits algériens vers
d’autres pays, d’autant que le nombre d’ex-
portateurs algériens est passé à 1 700-1 800
exportateurs dans diverses filières, a-t-il
conclu. R. T.
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Objectif des 13 Mds USD d'exportations hors hydrocarbures en 2023 

Tarek Boulmerka : l'Anexal pleinement 
engagée dans la démarche

Des dispositions ont été prises à Médéa
pour permettre aux citoyens d’accom-

plir dans de bonnes conditions «sanitaires
et d’hygiène» le sacrifice du mouton de l’Aïd
El-Adha, a-t-on appris, hier, auprès des ser-
vices de la wilaya.

Il a été décidé, dans ce contexte, la
mobilisation des structures d’abattage,
communales et privées, localisées à
Médéa, Berrouaghia, Ksar-el-Boukhari, Ain-
Boucif, Beni-Slimane, Chahbounia, Azziz,
Chellalet-el-Adhaoura, Tablat et El-Omaria,
pour assurer l’encadrement sanitaire et
vétérinaire indispensable à l’accomplisse-
ment de ce rituel religieux, a-t-on fait savoir.
Du personnel vétérinaire relevant des
bureaux d’hygiène communaux (BHC) et

de l’inspection vétérinaire sera affecté à ces
structures d’abattage dans le but de s’assu-
rer de la bonne santé du cheptel destiné à
l’abattage, a-t-on indiqué.

Des équipes vétérinaires mobiles seront
de permanence les jours de l’Aïd-El-Adha
avec pour mission d’assurer l’inspection
dans les zones d’habitation et traiter 
d’éventuels cas suspects de kyste hyda-
tique ou autres problèmes. Des mesures
ont également été prises pour éviter 
l’amoncellement des déchets constitués de
restes de mouton et la prolifération des
décharges sauvages pendant l’Aïd-El-
Adha, à travers le renforcement des
moyens de collecte et la multiplication des
rotations des équipes de ramassage,

notamment dans les grandes aggloméra-
tions urbaines, ont fait observer les services
de la wilaya. En sus des moyens logistiques
des communes, des hydrocurateurs de
l’Office national de l’assainissement seront
mobilisés pour intervenir en cas de pro-
blèmes signalés sur le réseau d’assainisse-
ment, selon les services de la wilaya.

Plusieurs points de collecte de peaux de
mouton ont été mis en place, selon ces
mêmes services, à travers de nombreuses
communes, dans le cadre de l’opération de
valorisation de cette matière première. Pour
assurer la réussite de l’opération, des
points de collecte sont mis à la disposition
des citoyens dans les cités et les zones à
forte concentration d’habitants pour dépo-

ser les peaux de mouton sacrifiés qui
seront acheminées, par la suite, vers des
unités de traitement, ont expliqué les ser-
vices de la wilaya.

Trente équipes d’intervention seront
mobilisées par l’Algérienne des eaux (ADE)
de Médéa pour traiter des pannes qui pour-
raient survenir sur le réseau de distribution
et d’assurer l’alimentation des foyers en
eau potable, a-t-on indiqué à la cellule de
communication de l’antenne locale de
l’ADE.

Les laboratoires de contrôle de l’ADE
seront de service les jours de l’Aïd-El-Adha
afin de veiller à la qualité et la potabilité de
l’eau distribuée aux ménages, a ajouté la
même source. Yanis Y.

AÏd-El-Adha/Médéa
Des dispositions pour garantir les conditions d'hygiène

Education nationale 
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Par Louisa A. R.

P
our faire face aux
risques d’incendies, les
moyens de lutte ont été
renforcés, notamment

au niveau des dispositifs aériens
et humains. En outre, le ministè-
re de l’Intérieur a lancé hier une
campagne de prévention contre
les feux de forêt, prévue tout l’été
à travers l’ensemble des wilayas
du pays, sous la supervision des
walis de la République, avec la
participation de plusieurs sec-
teurs ministériels, organismes et
é t a b l i s s e m e n t s p u b l i c s e t
acteurs de la société civile.  Dans
ce cadre, une journée d’informa-
tion est programmée sur les
chaînes de télévision et de radio,
notamment locales, animée par
des cadres, des experts, des
représentants de différents orga-
n i s m e s e t é t a b l i s s e m e n t s
publics et des acteurs de la
société civile, afin de sensibiliser
à l’importance de la préservation
du patrimoine forestier contre les
risques d’incendies, par l’adop-
tion des bons gestes et le res-
pect des règles de prévention au
niveau de ces espaces, en vue
de préserver l’intégrité des per-
sonnes et des biens, précise un
communiqué du ministère. A
cette occasion, le ministère de
l’Intérieur invite l’ensemble des
citoyens et des organisations de
la société civile à contribuer acti-
vement à cette campagne de
sensibilisation en respectant les
consignes des autorités compé-
tentes en matière de prévention,
dans le but de préserver les vies
et la richesse forestière.
La Radio nationale lance un
programme spécial

Dans le cadre de ses activités
citoyennes, la Radio algérienne
a organisé hier  un programme
spécial sur la prévention des
incendies de forêt et la protec-

tion des cultures agricoles et des
palmeraies, à travers ses
chaînes nationale et régionales.
La Radio algérienne, à travers
cet évènement, vise à sensibili-
ser sur «la protection de la forêt
et la préservation de l’environne-
ment». Ce programme spécial,
qui renforce le rôle de la Radio
algérienne en tant qu’institution
citoyenne, coïncide avec la cam-
pagne de sensibilisation lancée
hier  à travers les wilayas du
pays par le ministère de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du
territoire. Le programme spécial
de la Radio algérienne compren-
dra la diffusion d’émissions
dédiées à l’événement et qui

seront centrées sur la propaga-
tion et la promotion de la culture
préventive et les gestes utiles
pour prévenir les incendies, tout
au moins limiter les pertes.

Plantation 
de 40 000 hectares

d’arbres par an 
Selon le sous-directeur char-

gé de la protection du patrimoi-
ne forestier à la DGF, Fritas Said,
au cours des 20 dernières
années, une moyenne de 30 000
hectares est touchée par les
incendies annuellement. Pour
compenser ces pertes causées
par les incendies de forêt, pré-
server la richesse forestière et

assurer l’équilibre environne-
mental, 40 000 hectares sont
plantés annuellement. Lors de
son passage à l’émission «Invité
de la matinée» de la Chaîne 1 de
la Radio nationale, il estime que
ces réalisations s’ajoutent aux
efforts de l’Algérie aux niveaux
national et international dans le
domaine de la protection des
richesses forestières et de la pré-
servation de son patrimoine
environnemental. Abordant les
caractéristiques de la forêt algé-
rienne, Fritas a déclaré que nos
forêts se caractérisent par un
écosystème fragile malgré sa
grande diversité biologique, et
tout changement qui se produit
dans cet écosystème met en

danger la forêt.  Par conséquent,
il doit être traité comme un orga-
nisme vivant que nous préser-
vons et valorisons et ne surex-
ploitons pas, dans le cadre du
développement durable, souli-
gnant le rôle de la Direction
générale des forêts d’accompa-
gner le citoyen pour préserver la
forêt, a-t-il ajouté. La forêt algé-
rienne, a expliqué le sous-direc-
teur, se caractérise par son relief
accidenté, semblable aux forêts
du Djurdjura et des Aurès. Les
zones forestières sont principale-
ment destinées à la protection et
non à l’exploitation. Bien que ses
bienfaits pour l’homme soient
innombrables, il ne faut pas la
surexploiter mais plutôt la proté-
ger de toutes les formes d’agres-
sion qui menacent son système
écologique et provoquent de
graves changements clima-
tiques dans notre pays, comme
les inondations et la désertifica-
tion, a détaillé le même respon-
sable. L’approche visant à
empêcher les activités fores-
tières, a ajouté le responsable
des forêts, n’est plus réalisable,
car la forêt est proche des habi-
tations des citoyens.  Par consé-
quent, dira-t-il, nous avons déci-
dé d’ouvrir quelques-uns d’entre
eux à l’investissement et d’ex-
ploiter leur valeur naturelle pour
en tirer profit, mais pas pour une
exploitation pleine et entière, car
la base est de préserver la forêt.
Pour conclure, le sous-directeur
chargé de la protection du patri-
moine forestier à la DGF, Fritas
Said,  a souligné l’importance de
la sensibilisation et de la prise de
conscience, dans le but de
réduire les attaques d’origine
humaine et de recourir à la dis-
suasion dans certains cas. C’est
un espace de vie qui a de nom-
breux avantages, car il est une
source des éléments de vie pour
le famille algérienne. L. A. R.

L’État lance la campagne contre le risque d’incendies
 Face au risque d’incendies en Algérie, aggravé par les effets des dérèglements climatiques, l'État se mobilise 

pour sensibiliser le citoyen et diffuser les bonnes pratiques pour combattre le risque de feux de forêt.

Feux de forêt 

Le point de vente de l’Algérienne des
viandes rouges (Alviar) à Baba Ali

(Alger) connaît une forte affluence des
citoyens venus acheter des moutons pour
l’Aïd El-Adha pour qui les prix proposés
par l’opérateur public sont adaptés aux
différentes classes sociales.

L’APS a constaté sur place une forte
affluence des familles venues de diffé-
rentes régions du pays, accompagnées
de leurs enfants, pour choisir un mouton
pour l’Aïd en fonction de leurs capacités
financières, au moment où les prix des
moutons enregistrent une flambée sur les
marchés sauvages en raison des «inter-
médiaires» et des «vendeurs occasion-
nels».

A la mi-juin, Alviar a lancé la vente de
moutons à travers tous ses points répartis
sur le territoire national à des prix allant de
45 000 à 91 000 DA.

Les prix des moutons proposés par
Alviar sont affichés par couleurs, le jaune
indiquant 45 000 DA, le vert 55 000 DA, le
bleu 68 000 DA (c’est le plus demandé), le
noir 73 000 DA, le rouge 85 000 DA et le
double rouge indiquant 91 000 DA, a

observé l’APS. «J’ai l’habitude d’acheter
mon mouton ici vu le rapport qualité/prix»,
a dit Mme Amina, mère de deux enfants.

De son côté, Hadj Ahmed, accompa-
gné de ses petits-fils, contents d’avoir
choisi eux-mêmes les moutons, s’est
réjoui de «la qualité et l’organisation au
niveau de ce point de vente».

Mohamed qui a fait le déplacement
depuis Bouira était lui aussi très satisfait
des prix qui, a-t-il dit, correspondent à son
budget.

Leila, une habituée venue de
Boumerdàs, juge les prix proposés par
Alviar «acceptables et à sa portée».

Les citoyens rencontrés par l’APS sur
place ont été unanimes à dire que les prix
étaient inférieurs de 15 000 à 20 000 DA
par rapport à d’autres endroits.

Le point de vente de l’Algérienne des
viandes rouges compte plusieurs étables
contenant un grand nombre de moutons,
répartis en fonction de leurs taille, type,
couleur et prix. Des agents, en grand
nombre, accompagnent et orientent les
clients.

Signature de 65 conventions
de vente par facilité avec des

entreprises publiques et 
privées

Le P-DG de la société Latraco, unité de
commercialisation des moutons d’Alviar,
Mouaouia Ben Baba Ali, a indiqué à l’APS
qu’Alviar avait signé 65 conventions avec
des entreprises publiques et privées pour
l’achat des moutons par facilité.

Il a précisé que la vente par facilité se
fait par le paiement initial de 20 % ou 25 %
du prix du mouton et le règlement du
reste du montant par tranches, sans inté-
rêt.

Par ailleurs, M. Ben Baba Ali a affirmé
que l’entreprise étudiait les prix pour satis-
faire les citoyens et leur permettre d’ache-
ter le mouton de l’Aïd selon leurs capaci-
tés financières, faisant état de la réception
de plus de 5 000 têtes d’ovin au niveau du
point de vente de Baba Ali. L’opération
d’approvisionnement se poursuit au
niveau des centres d’engraissement pour
bétail, a-t-il ajouté.

Le client, a-t-il dit, peut éventuellement

laisser le mouton dans les étables de l’en-
treprise jusqu’à la veille de l’Aïd moyen-
nant le paiement du montant symbolique
de 1 000 DA, soulignant que Latraco
offrait également les services d’abattage
et de suivi vétérinaire.

M. Ben Baba Ali a assuré que les mou-
tons vendus par l’entreprise étaient
«indemnes de toutes maladies», précisant
qu’un certificat de bonne santé délivré par
les services vétérinaires de la wilaya
accompagnait le déplacement du cheptel.

Ce certificat est un document officiel
permettant le passage du bétail d’une
wilaya à l’autre, a-t-il dit.

A ce propos, Mme Deghnouche
Tinhinane, vétérinaire chez Alviar, a affir-
mé que le bétail disponible au niveau des
points de vente de l’entreprise, dont celui
de Baba Ali, était «indemne de toutes
maladies».

Les équipes vétérinaires font des exa-
mens quotidiennement de 08h00 à 20h00
et si des cas sont découverts, ils sont
immédiatement isolés pour bénéficier
d’un suivi vétérinaire, a-t-elle expliqué.

Fatah N.

Point de vente de moutons d'Alviar dans la capitale 

Forte affluence des citoyens 
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Abderrahmane Hamzaoui
reconduit pour un nouveau mandat

Clôture à Alger des travaux du 13e congrès des SMA

Par Hamid G.

A
cette occasion, l'orga-
nisation des SMA a
remercié, dans son
communiqué final, le

président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, «pour
son soutien permanent aux
SMA», appuyant sa démarche à
la tête du pays qui a permis à
l'Algérie de «retrouver la place
qui lui sied dans les fora interna-
tionaux et de s'engager dans des
réformes globales sur les plans
politique, économique et social».

L'organisation a appelé l'en-
semble de ses adhérents à
consentir davantage d'efforts
pour encadrer les jeunes et les
protéger de tous les dangers qui
la guettent, notamment la
drogue qui «constitue désormais
une véritable menace pour la
sécurité et la stabilité de la socié-
té». Au dernier jour de ces tra-
vaux de trois jours, les invités du
congrès, représentant diffé-
rentes organisations des scouts
arabes et internationales, ont
reçu en signe de distinction le
Bouclier des SMA ainsi que des
cadeaux.  

Le Comité arabe du scoutis-
me (CAS) avait décerné, jeudi,

au président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, le
Bouclier du scoutisme, en
reconnaissance de son soutien
à l'action des scouts, et attribué
le Prix d'excellence des scouts à
l'Algérie et au Commandant
général des SMA.

Lors du 13e congrès, le com-
mandant des SMA a exprimé sa
volonté d'œuvrer à porter le
nombre des adhérents de 
200 000 à un million et accroître
le nombre de groupes pour
atteindre 4 000, ajoutant que
l'adhésion de l'élément féminin
sont parmi les enjeux du nou-
veau mandat.

H. G.

 Le 13e congrès des Scouts musulmans algériens (SMA) s'est clôturé,
vendredi à Alger, lors duquel le commandant général des SMA,

Abderrahmane Hamzaoui, a été reconduit pour un nouveau mandat,
en sus de l'adoption de la stratégie nationale pour la période 

2023-2028.

L a numérisation dans le
secteur de l'Industrie phar-
maceutique est un méca-

nisme nécessaire pour contrôler
le marché du médicament et lut-
ter contre le gaspillage et l'utilisa-
tion inconsidérée des produits
pharmaceutiques, ont affirmé,
jeudi à Annaba, les participants
à la deuxième journée du Salon
international de la pharmacie et
de l'industrie pharmaceutique
«Alpharma». Lors d'un débat
entre professionnels du secteur
(pharmaciens, représentants de
laboratoires pharmaceutiques et
industriels), dans le cadre du
programme de conférences
inclus dans les activités du

salon, les intervenants ont expli-
qué que «la numérisation, qui
vise à contrôler et réguler le mar-
ché pharmaceutique, ainsi qu'à
rationaliser la distribution et la
consommation de médicaments,
doit être le fait des différents
acteurs impliqués dans la chaîne
pharmaceutique, y compris les
gestionnaires, les producteurs et
les distributeurs».

Dans ce contexte, le respon-
sable central au ministère de
l'Industrie et de la Production
pharmaceutique, chargé des
systèmes informatiques et de la
numérisation, a souligné que «la
numérisation du parcours des
médicaments a permis de clari-

fier la vision quant à la disponibi-
lité des produits pharmaceu-
tiques». «Environ 120 déclara-
tions de production et d'importa-
tion de produits de pharmacie
sont enregistrées quotidienne-
ment sur la plateforme numé-
rique relative au cheminement
des médicaments», a fait savoir
Mehdi Amrouni.

Il a, par ailleurs, ajouté que
«la numérisation permettra de
maîtriser les mécanismes du
marché pharmaceutique, d'im-
poser la transparence dans la
définition et la réalisation d'ob-
jectifs liés à la santé, et d'avoir
une vision prospective pour le
marché pharmaceutique».

De son côté, le représentant
du Syndicat national des phar-
maciens d'officine, Dr Walid
Ayad, a mis l'accent sur «la
numérisation de la prescription
médicale», estimant que «la
numérisation de l'activité phar-
maceutique constitue un proces-
sus très important pour le phar-
macien». Il a également souligné
que «la numérisation de l'ordon-
nance, qui concerne autant le
médecin traitant que le patient,
permet de rationaliser la
consommation de médicaments
et de lutter contre la consomma-
tion inconsidérée de médica-
ments classés en tant que sub-
stances psychotropes».

L a sauvegarde du patrimoi-
ne matériel a toujours été
une préoccupation majeu-

re des citoyens. Celle-ci est
assez visible sur les réseaux
sociaux car un patrimoine non
préservé est une page d'histoire
qui s'efface. De tout temps on a
relayé l'inquiétude de voir dispa-
raître à jamais des empreintes
qui marquent les époques
anciennes. A Mostaganem, la
richesse en patrimoine histo-
rique est inégalable. C'est la rai-
son pour laquelle certains fure-
teurs du passé mettent à nu leurs
travaux valorisant le patrimoine.
Ceux-là ont de tout temps été
des bénévoles amoureux de leur
riche histoire. Il est vrai qu'à
Mostaganem beaucoup  de ves-
tiges sont en train de dépérir
sous les yeux des responsables,

car à défaut d'une stratégie
visible de conservation du patri-
moine historique, la situation
devient alarmiste pour Bordj El
Mehal, la poudrière, la muraille
turque, le fort de l'Est, la mos-
quée de Tobbana, les vieux ham-
mams et l'Ecole des tapis. Selon
le chercheur Youcef Benguettat,
cet établissement jouxtant la
«porte de la marine» puis la rue
du 2e tirailleur durant l'époque
coloniale, est totalement à
l'abandon. Le   chercheur
explique que cette  école, vesti-
ge historique construite en 1922
et ce n'est qu'à la rentrée scolai-
re de cette même année qu'elle
ouvre ses portes aux filles pour
s'appeler, à cette époque-là,
«Ecole d'Indigènes» avec l'effigie
dressée à l'entrée de l'établisse-
ment. Selon lui, cet évènement a

été rapporté copieusement par
la presse locale de l'époque,
notamment par  «L'Indépendant
de Mostaganem» et la «Gazette
de Mostaganem». Après l'indé-
pendance de l'Algérie, l'école
prend la dénomination «Ourida-
Medad», donnant l'occasion à
des centaines de filles d'accèder
à l'instruction. Ces dernières ont
fréquenté l’établissement pour
l'apprentissage de métiers para-
médicaux, de couture et de bro-
derie avec, à côté, la présence
des premières classes du primai-
re. Aujourd'hui, cet établisse-
ment est fermé depuis déjà une
dizaine d'années et se dégrade à
une vitesse vertigineuse.
Beaucoup de citoyens ont reven-
diqué sa réhabilitation comme
patrimoine à préserver,  pour être
un vestige architectural faisant

face à la muraille turque sur-
plombant la vieille ville de Tigditt.
D'un autre côté, on a préconisé,
à un certain niveau, sa conver-
sion en école d'apprentissage de
métiers artisanaux pour leur pro-
motion... mais rien à l'horizon.
Cette zone «Ederb» avec son
«Ecole des Tapis» donnait une
vie au quartier, une vie ôtée par
la fameuse opération de destruc-
tion des années quatre-vingts.
Avec cet esprit d'abandon, le
quartier se vide de son âme et
devient la proie de tous les fléaux
sociaux. Aujourd'hui, de l'Ecole
des tapis personne ne parle, le
vestige tombe en ruine et peut
être squatté par des réseaux
mafieux du relogement. C'est fort
envisageable, puisqu'il est hors
de la vue des autorités. 

Lotfi Abdelmadjid 

Mostaganem 

L'Ecole des tapis, un patrimoine à préserver

Hadj 2023/En prélude à
l'accomplissement des rites

Belmehdi rencontre 
les membres de la

Commission de la fatwa 
LE MINISTRE des Affaires
religieuses et des Wakfs,
Youcef Belmehdi, a rencontré,
jeudi soir à La Mecque, les
membres de la Commission
de la Fatwa et de l'orientation
religieuse de la Mission
algérienne, en prélude à
l'accomplissement des rites du
Hadj. A cette occasion, le
ministre a affirmé que cette
réunion s'inscrivait dans le
cadre des principales
rencontres pour l'encadrement
et l'orientation des pèlerins,
saluant, à ce propos, le rôle
accompli par les Morchidine et
Morchidate à Médine et à La
Mecque dans
l'accompagnement des
pèlerins. Le ministre a donné
ainsi des directives aux
membres de la Commission
ainsi qu'aux Morchidine
(hommes et femmes), relatives
aux rites à accomplir au Mont
Arafat, à Muzdalifah et à Mina.
Par ailleurs, il a annoncé
l'organisation d'une autre
rencontre avec la Mission,
composée de 865 membres et
une troisième avec les agents
de la Protection civile, pour
évoquer le plan à adopter lors
de l'accomplissement des
rites. M. Belmehdi a rappelé
que la plus grande opération
de transfert des Hadjis de
Médine vers La Mecque (2 500
pèlerins) aura lieu ce vendredi.
Le chef du Comité de suivi de
la Mission algérienne du Hadj,
Lakhmissi Bezzaz, avait affirmé
que la Mission se préparait
pour accompagner les pèlerins
dans l'accomplissement des
rites à compter du 8 Dhou el-
Hidja 1444 H, après avoir
assuré la prise en charge de
80 % des Hadjis à La Mecque
en termes d'hébergement, de
transport et de restauration. 

R. A.

Santé

La numérisation est nécessaire pour
contrôler le marché du médicament
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Par Salem K. 

«A
u terme de la
visite de travail
qu'il effectue en
R é p u b l i q u e

fédérale d'Allemagne sur ins-
truction de Monsieur le prési-
dent de la République, le
ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale
à l'étranger, M. Ahmed Attaf, a
rencontré, ce jour à Berlin, le
vice-chancelier allemand et
ministre de l'Economie et du
Climat, M. Robert Habeck», lit-
on dans le communiqué.

Les discussions entre les
deux parties ont porté sur les
relations de partenariat écono-
mique algéro-allemand et les
perspectives de les renforcer,
notamment à la lumière des
nouveaux projets que les deux
parties aspirent à concrétiser
dans le domaine des énergies
renouvelables et l'hydrogène
vert.

M. Attaf a salué l'accord
conclu entre l'Allemagne,
l'Autriche et l'Italie sur le projet
de l'hydrogène Sud (SoutH2
Corridor), qui ouvrira la voie à
un accord élargi au sein de

l'Union européenne (UE) pour
soutenir ce projet qui vise à
couvrir 10 % des besoins éner-
gétiques de l'Europe, ajoute le
communiqué.

Les deux parties ont égale-
ment évoqué les prochaines
échéances bilatérales, souli-
gnant la nécessité d'entamer
les préparatifs de la prochaine
session de la Commission éco-
nomique mixte entre les deux
pays en organisant une réunion

au niveau des experts en
Algérie en octobre prochain,
afin d'évaluer l'avancement de
la réalisation des objectifs du
partenariat bilatéral à tous les
niveaux, selon la même source.

«Les deux ministres ont par
ailleurs examiné l'état des rela-
tions entre l'Algérie et l'UE ainsi
que les moyens permettant aux
partenaires européens de four-
nir davantage de soutien aux
efforts déployés par notre pays

en faveur de la sécurité et de la
stabilité dans la région sahélo-
saharienne», précise la même
source.

M. Attaf a invité, à cette
occasion, le vice-chancelier
allemand à effectuer une visite
officielle en Algérie. Le ministre
allemand a accueilli favorable-
ment l'invitation souhaitant la
concrétiser au début de l'année
prochaine.

S. K.

Attaf rencontre le vice-chancelier et ministre
allemand de l'Economie et du Climat

Berlin 

 Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, Ahmed
Attaf, a rencontré, vendredi à Berlin, le vice-chancelier et ministre allemand de

l'Economie et du Climat, Robert Habeck, avec qui il a eu des entretiens sur le partenariat
économique algéro-allemand et les perspectives de le renforcer, et ce, dans le cadre de la
visite de travail qu'il effectue en Allemagne sur instruction du président de la République,

Abdelmadjid Tebboune, indique un communiqué du ministère.

L e ministre de la Pêche et
des Productions halieu-
tiques, Ahmed Badani, a

pris part, vendredi à Malte, pour
la deuxième journée, aux tra-
vaux de la 2e Conférence minis-
térielle de haut niveau de
l'Initiative pour le développe-
ment de l'économie bleue
durable en Méditerranée occi-
dentale (Ouest-Med), a indiqué,
vendredi, un communiqué du

ministère. «Le ministre de la
Pêche et des Productions
halieutiques, Ahmed Badani, a
pris part aux travaux de la 2e

Conférence ministérielle de
haut niveau de l'Initiative pour le
développement de l'économie
bleue durable en Méditerranée
occidentale (Ouest-Med), tenue
à Malte les 22 et 23 juin», a pré-
cisé le communiqué.

M. Badani a rencontré, en

marge de cette conférence, le
ministre maltais du Transport,
des Infrastructures et des
Grands projets, Aaron Farrugia,
et le secrétaire d'Etat auprès du
ministère des Affaires étran-
gères, de la Migration et des
Tunisiens à l'étranger, Mounir
Ben Rjiba, ainsi que le ministre
mauritanien de la Pêche et de
l'Economie maritime, Mohamed
Ould Abdin Ould Maïef, selon le

communiqué.
Ces rencontres ont permis

d'évoquer les opportunités de
renforcer les relations de
coopération et de partenariat
dans le cadre de l'Initiative pour
le développement de l'écono-
mie bleue durable dans les
domaines de la pêche et de 
l'aquaculture, conclut le com-
muniqué.

S. K.

Pêche/Initiative Ouest-Med

Badani prend part à Malte 
à la 2e Conférence ministérielle 

U ne délégation compo-
sée de responsables du
ministère de l'Energie

et des Mines, de dirigeants du
groupe public Manadjim El
Djazair (Manal) et du consor-
tium chinois CMH a effectué,
hier, une visite de travail aux
wilayas de Tindouf et Béchar
dans le cadre du développe-
ment et de la valorisation du

gisement de minerai de fer de
Gara Djebilet.

Selon le programme de la
visite, consulté par l'APS, la
délégation se rendra au site
de la mine de Gara Djebilet à
Tindouf et visitera des projets
des unités de transformation
du minerai de fer à Bechar.

Une cérémonie de signatu-
re d'un MoU entre le consor-

tium chinois CMH, et
l'Entreprise nationale de fer et
de l'acier (Feraal), filiale du
Groupe Manadjim El Djazaïr,
est également prévue, en pré-
sence du P-DG de ce dernier,
Mohamed Sakhr Harami,
selon la même source. Le
consortium chinois CMH
regroupe trois grandes socié-
tés chinoises, à savoir : CWE,

MCC, dont le président parti-
cipe à la visite, et Heyday
Solar.

La mine de Gara Djebilet,
entrée en exploitation fin juillet
2022, figure parmi les plus
grandes mines de fer dans le
monde, avec des réserves qui
dépassent les 3 milliards de
tonnes, selon les estimations.

S. K.

Mines/Tindouf et Béchar 

Visite de travail des responsables de Manadjim 
El Djazair et ses partenaires chinois 

À partir de 2024
Les importateurs

invités à investir dans
des projets productifs 
Le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations, Tayeb
Zitouni, a affirmé, jeudi à Alger, que
les importateurs étaient invités, à
partir de 2024, à investir dans des
projets productifs, et ce, dans le
cadre des efforts des autorités
publiques visant à rationaliser les
importations du pays, notamment
en ce qui concerne les produits que
l'Algérie pourrait produire
localement. S'exprimant à la presse
en marge du Forum
d'investissement et d'exportation,
organisé en concomitance avec la
Foire internationale d'Alger (FIA), le
ministre a indiqué qu'«à partir de
l'année prochaine, de nouvelles
mesures seront mises en place pour
l'activité d'importation», précisant
que les «importateurs seront tenus
de s'orienter vers l'investissement et
la production locale des matériaux et
produits qu'ils importent
actuellement». Il s'est félicité, dans
ce sens, des nombreux importateurs
de textiles et de vêtements en Algérie
qui se sont tournés, ces derniers
temps, vers la fabrication des
produits qu'ils importaient
auparavant. Il a affirmé que les
autorités publiques avaient mis en
place toutes les incitations et les
conditions propices pour soutenir et
accompagner les opérateurs
économiques activant dans
l'importation en vue de favoriser la
production, la fabrication et la
création de richesse. M. Zitouni a
affirmé que cette mesure s'inscrivait
dans le cadre des efforts des
autorités publiques visant la
rationalisation de la facture
d'importation, d'une part, et la
moralisation de l'acte économique,
d'autre part, en luttant contre la
surfacturation ou la sous-facturation
dans le domaine du commerce
extérieur, soulignant que ces
pratiques «ont été bien maîtrisées».
Le ministre a rappelé que parmi les
mesures prises dans ce cadre, figure
la création d'une plateforme
numérique au niveau de l'Agence
nationale de promotion du commerce
extérieur (Algex), qui permet de
surveiller et de suivre toutes les
factures, que ce soit d'exportation ou
d'importation, à même de contrôler
les prix des produits pour les
fournisseurs ou les clients. «Je lance
un appel à tous les opérateurs à faire
bon usage de l'argent des Algériens,
car il y a une enquête approfondie sur
chaque facture émise ou transfert
d'argent accepté et domicilié dans les
banques algériennes», soulignant
que la loi est claire en matière de
lutte contre ces activités
commerciales illégales. Par ailleurs,
et concernant le fait que certains
produits nationaux, en particulier
l'acier, ne bénéficient pas des
mêmes exemptions sur le marché
européen que celles accordées par
l'Algérie à la partie européenne,
dans le cadre de l'accord
d'association avec l'Union
européenne, le ministre a expliqué
que «la partie algérienne s'attelle à la
révision et à l'évaluation de cet
accord, entré en vigueur en 2003».
Il a également affirmé que l'Algérie
se tournait vers «l'exportation et la
liberté du marché, car les produits
algériens sont compétitifs à
l'étranger et peuvent facilement
accéder à tous les marchés
internationaux».  R. E.
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Par Abla Selles 

Organisée dans le cadre
des célébrations du
Soixantenaire de l’indé-

pendance de l’Algérie et la fête
de la Jeunesse, la 8e édition du
grand Prix El Hachemi-
Guerouabi a élu domicile, du 20
au 23 juin, au Palais des Raïs
(Bastion 23). Lors de la cérémo-
nie de clôture, le jury, présidé par
la grande chanteuse de hawzi et
de variété algérienne, Nadia
Benyoucef, secondée par les
poètes El Hadi Boukoura, égale-
ment chef d’orchestre et Khaled
Yacine Chahlel, par ailleurs, cher-
cheur dans le patrimoine
«Melhoune», a décerné le 1er Prix
de ce concours à Meziane
Youcef Ait Ameur de Blida. Le
deuxième prix est revenu à la
jeune chanteuse Rihane
Mechentel de Médéa qui a choisi
d’entrer en compétition avec
«Bini ou Bin hobbi», un des titres
phares de Cheikh El Hachemi
Guerouabi, qu’elle a brillamment
rendu avec une voix cristalline.
Le jury a également consacré
Yacine Abelkader d’Alger «3e

Prix» de la 8e édition de ce
concours, alors que le Prix d’en-
couragement du jury a été décer-
né au jeune Belkacem Kadri de
Béjaia. Appelant tous les candi-
dats en lice à rejoindre
l’Orchestre «El Herraz», la prési-

dente de l’Association culturelle
El-Hachemi-Guerouabi, Chahira
Guerouabi, a déclaré à l’issue de
la cérémonie de clôture que l’en-
semble des finalistes, bénéficiait
d’un «suivi de la part de l’associa-
tion».

La cérémonie de clôture – qui
aura duré près de deux heures et
demie – a également été agréa-
blement marquée par les voix
présentes et étoffées d’une pléia-
de d’interprètes de référence,
soutenues par les instrumen-
tistes virtuoses de l’Orchestre «El
Herraz», de l’Association culturel-
le El Hachemi-Guerouabi, dirigé
d’une main de maître par Smaïl
Ferkioui.

Parmi les voix conviées à
monter sur la scène de la belle
terrasse du Palais des Rais,
Abdelkader Chaou, Nadia
Benyoucef, Sid Ahmed Derradji,
Hassiba Abderraouf et Ghofrane
Bouache, qui ont rendu diffé-
rentes pièces de leurs répertoires
respectifs, en lien avec le genre
chaâbi ou avec les chansons du
regretté Cheikh El Hachemi
Guerouabi (1938-2006).

Après avoir rendu en solo une
dizaine de chansons chacun,
Abdelkader Chaou et Nadia
Benyoucef, deux grandes figures
de la chanson chaâbie et de la
variété algérienne, se sont réin-
vestis dans leur duo d’antholo-
gie, rappelant ainsi l’importance

et le rôle d’«El Waldine» dans la
vie de chacun.

Le nombreux public, qui avait
depuis les premières cadences

berwalis de la soirée cédé au
déhanchement, a savouré tous
les instants de cette grande céré-
monie dans la délectation.

Dédié dans sa huitième édi-
tion à la mémoire de «Cheikh
lebled» Amar Ezzahi (1941-
2016), le Grand Prix El-Hachemi-
Guerouabi est un concours
annuel destiné à «la découverte
et la promotion des jeunes talents
de la chanson chaâbie à l’échelle
nationale», peut-on lire sur l’af-
fiche de cet événement.

A. S. 

Meziane Youcef Ait Ameur lauréat 
 Les noms des lauréats de la huitième édition du Grand Prix El-Hachemi-Guerouabi ont été annoncés vendredi soir

en présence d'un public nombreux, dont des artistes et des passionnés de chaâbi de différentes régions du pays. 
Le jeune chanteur chaâbi, Meziane Youcef Ait Ameur de Blida, a été consacré lauréat de cette édition qui a mis 

en compétition dix-neuf finalistes.

Un film qui va visiblement lais-
ser des traces. Christopher

Nolan, le réalisateur du film
«Oppenheimer», qui doit sortir le
19 juillet dans les salles obs-
cures en France, a dévoilé
quelques nouvelles informations
sur son long-métrage. Ce dernier
retrace la naissance de la bombe
atomique et l’histoire de son
créateur J. Robert Oppenheimer.

Interrogé par Wired dans une
interview, le cinéaste décrit un
film particulièrement sombre, qui
risque de marquer psychologi-

quement les téléspectateurs.
Quand le journaliste du média lui
demande comment ont réagi les
premières personnes à avoir vu
le film en avant-première, sa
réponse laisse présager une
expérience pour le moins inou-
bliable. «Certaines personnes
quittent le film complètement
dévastées. Elles ne peuvent pas
parler. Je veux dire, il y a un élé-
ment de peur qui est là, dans
l’histoire, et là, dans les fonde-
ments. Mais l’amour des person-
nages, l’amour des relations, est

plus fort que je ne l’ai jamais fait»,
a-t-il expliqué. «Je l’ai montré
récemment à un cinéaste qui a
dit que c’était une sorte de film
d’horreur. Je ne suis pas en
désaccord», Fait-il également
remarquer.  

Adaptation au cinéma du
roman «American Prometheus :
The Triumph and Tragedy of J.
Robert Oppenheimer» de Kai
Bird et Martin J. Sherwin,
«Oppenheimer va plonger le
public dans l’univers palpitant de
l‘homme complexe (J. Robert

Oppenheimer ndlr) qui a mis en
jeu la vie du monde entier pour
mieux le sauver», selon le synop-
sis du film d’Universal studios. Et
c’est bien là le nerf du long
métrage : l’éthique et la morale.
«L’histoire d’Oppenheimer est
faite de questions impossibles.
Dilemmes éthiques impossibles,
paradoxe. Il n’y a pas de
réponses faciles dans son histoi-
re. Il y a juste des questions diffi-
ciles, et c’est ce qui rend l’histoi-
re si convaincante», tente d’expli-
quer Christopher Nolan. R.I.

Décès

Le chanteur Claude Barzotti n'est plus

Organisée cette année du 21
au 25 juin courant, la troisiè-

me édition du Festival national de
théâtre de marionnettes de Ain
Témouchent a enregistré une
forte affluence du public de diffé-

r e n t e s t r a n c h e s d ’ â g e .
Organisée sous le slogan
«Théâtre de marionnettes : plaisir
et créativité», cet évènement a vu
la participation de plusieurs
troupes et coopératives artistique

actives dans cet art. Maysoum
Laroussi était le représentant du
ministre de la Culture et des Arts,
Dr Soraya Mouloudji. Dans le dis-
cours d’ouverture qu’a prononcé
Maysoum Laroussi au nom de la

ministre de la Culture et des Arts,
Dr Soraya Mouloudji, il a salué les
efforts déployés par les organisa-
teurs pour promouvoir l’art, la
culture et préserver le patrimoine
dans la ville.   L. B.

Festival national de théâtre de marionnettes 

Forte affluence du public à Ain Témouchent

Grand Prix El-Hachemi-Guerouabi 2023

Le chanteur belge Claude Barzotti, auteur
de slows et de chansons à succès des

années 1980 comme «Le Rital», «Aime Moi»,
«Madame» ou «Je ne t’écrirai plus», est décé-
dé à son domicile des suites d’un cancer, a
annoncé, hier, son manager à l’AFP. L’auteur-
compositeur à la voix légèrement éraillée
«est mort à 69 ans dans son lit, entouré de

ses deux filles», dans une commune entre
Bruxelles et Charleroi, en Belgique, a déclaré
Laurent Comtat. «Barzotti préférait qu’on le
qualifie de chanteur d’émotion plutôt que
romantique. C’était un écorché vif, un vrai
sensible, qui a bu pour lutter contre son trac»,
a précisé le manager. «Je suis rital et je le
reste», chantait également Barzotti dans ce

qui restera peut-être comme son tube le plus
connu, «Le Rital» où celui qui est né près de
Charleroi le 23 juillet 1953 évoquait ses ori-
gines et un père qui était un mineur italien.
Dans les années 2000, il avait participé à la
tournée nostalgique «Âge tendre et tête de
bois», avec Sheila, Patrick Juvet, Frank
Alamo ou encore Stone et Charden. W. M.

AGEND’ART

Salle Ibn Khaldoun
Du 25 juin au 2 juillet :

Projection du film «La
Dernière Reine» de Adila
Bendimerad et Damien Ounouri 

Théâtre national algérien
26 juin :

Présentation de la pièce de
théâtre «Alamaliya alakhira» de
Issa Djemmati

Stade du 24 février 1956 à
Sidi Bel-Abbès

Ce soir à partir de 20h30 :
L’Office national de la culture

et de l’information organise une
soirée musicale animée par une
pléiade de chanteurs dont Fethi
Manar, Mohamed Bousmaha,
Cheb Houssam et autres  

Palais de la culture
Moufdi-Zakaria

Du 12 au 15 juillet :
Festival du rire d’Alger

Algé’Rire

Cinéma 

«Oppenheimer» est-il un «film d'horreur» ?
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Par Rosa C.

Dans un discours lors d’une
convention consacrée à
l’indépendance dans la

ville de Dundee (est de l’Ecosse),
son premier grand rassemble-
ment depuis son arrivée au pou-
voir en mars, le dirigeant de 38
ans a promis qu’en cas de victoi-
re, il chercherait à négocier avec
Londres un transfert de pouvoir

vers l’Ecosse. «Si le SNP gagne
cette élection, le peuple aura
parlé», a-t-il lancé. Les élections
générales, dont la date n’est pas
encore connue, doivent se tenir
d’ici à la fin de l’année prochaine.
«Nous chercherons à négocier
avec le gouvernement britan-
nique sur la manière de donner
un effet démocratique à ce que
l’Ecosse devienne une nation

indépendante», a-t-il ajouté. En
cas de victoire, Humza Yousaf
veut également commencer à
«préparer le terrain» pour que
l’Ecosse rejoigne l’Union euro-
péenne, en envoyant un repré-
sentant du gouvernement écos-
sais à Bruxelles. Après près de
neuf ans à la tête du SNP et du
gouvernement écossais, sa pré-
décesseure Nicola Sturgeon, a
annoncé sa démission surprise
en février, expliquant qu’elle 
n’avait plus «l’énergie» nécessai-
re pour continuer. Arrivée au pou-
voir après le référendum de 2014
sur l’indépendance, où les
Ecossais ont choisi de demeurer
au sein du Royaume-Uni, elle
avait bénéficié d’un sursaut en
faveur de la cause indépendan-
tiste, en particulier après le Brexit
et pendant la pandémie de
Covid-19. Mais depuis son
départ, son image a été ternie.
Elle a été placée en garde à vue,
tout comme son époux, ancien
cadre du parti, dans une enquête
sur les finances du SNP. L’un
comme l’autre contestent toute
infraction et ils n’ont pas été
poursuivis à ce stade. Un récent
sondage YouGov a mis en évi-
dence les revers de fortune du
SNP, prédisant une débâcle si
des élections législatives étaient
organisées dès maintenant. Il
estime que le SNP passerait de
48 sièges au Parlement de
Westminster à Londres à 27, sur
un total de 59 circonscriptions
écossaises représentées. Le parti
travailliste, favorable au maintien
de l’Ecosse au sein du Royaume-
Uni aux côtés de l’Angleterre, du
Pays de Galles et de l’Irlande du
Nord, ravirait 23 sièges au SNP,

pour arriver à un total de 24. Les
conservateurs écossais et les
Libéraux-démocrates, également
opposés à l’indépendance, pren-
draient chacun quatre sièges.
Selon le spécialiste des son-
dages John Curtice, de l’universi-
té de Strathclyde, le soutien à
l’indépendance reste à 48 % et
l’Ecosse reste divisée de manière
quasi égale sur la question. En
revanche le soutien dont bénéfi-
cie le SNP lui-même «est bien
plus bas que ce qu’il était et est
bien en dessous du soutien à l’in-
dépendance», a-t-il déclaré sur
BBC Radio 4. Le SNP domine le
Parlement local d’Edimbourg
depuis 2007. Il y compte actuelle-
ment 64 élus – sur un total de 129
sièges – et gouverne grâce à une
coalition avec les Verts, favo-
rables à l’indépendance. Le gou-
vernement central à Londres n’a
eu de cesse de rejeter les appels
à un nouveau référendum sur
l’indépendance, arguant que le
vote de 2014 avait réglé la ques-
tion pour une génération. Mais
Nicola Sturgeon l’a remise sur la

table après que les Britanniques
ont choisi de quitter l’Union euro-
péenne deux ans plus tard, là où
les Ecossais ont quant à eux
majoritairement voté contre le
Brexit. Insistant auprès des
Premiers ministres britanniques
qui se sont succédé, elle a porté
l’affaire jusqu’à la Cour suprême
britannique. Cependant, les
hauts magistrats ont bloqué l’or-
ganisation d’un nouveau référen-
dum, estimant qu’il s’agissait
d’une question «réservée» au
gouvernement br i tann ique.
Nicola Sturgeon avait alors indi-
qué que son gouvernement ferait
des prochaines élections, pré-
vues l’an prochain, un «référen-
dum de facto». La question de
conserver ou non cette stratégie
n’a pas encore été tranchée, a
fait valoir hier sur la BBC Keith
Brown, chef adjoint du SNP,
dénonçant le refus «antidémocra-
tique» du gouvernement de
Westminster d’organiser un nou-
veau référendum, car «ils pen-
sent qu’ils vont perdre».

R. C. 

Écosse   

Le Premier ministre met l'indépendance
au cœur des prochaines élections 
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 Le Premier ministre écossais, Humza Yousaf, a cherché, hier, à redonner du souffle à son parti, le SNP, plombé par les
affaires autour de ses finances, en mettant l'indépendance au cœur de la campagne pour les prochaines élections générales.

L’organisation Wagner, groupe paramilitaire russe qui s’est
fait connaître par ses opérations en Afrique, notamment
au Mali, et depuis février dernier pour sa participation à la

guerre en Ukraine auprès de l’armée russe, fait aujourd’hui les
gros titres après que son patron, Evgueni Prigojine, ait appelé au
«soulèvement contre Poutine» après que «l’état-major russe ait
bombardé ses camps en Ukraine». À Moscou, les autorités annon-
cent avoir ouvert une enquête contre le chef de Wagner pour
«appel à la mutinerie». En représailles, Prigojine ne sait pas
contenté de menaces : il a clairement appelé au soulèvement
contre le commandement militaire. «Ils ont mené des frappes, des
frappes de missiles, sur nos camps à l’arrière. Un très grand
nombre de nos combattants ont été tués», a précisé Evguéni
Prigojine dans un message audio. «Ces accusations sur de sup-
posées frappes du ministère russe de la Défense sur des bases
arrières du groupe paramilitaire Wagner ne correspondent pas à la
réalité et sont une provocation», a rétorqué le ministère des
Armées, démentant le tout dans un communiqué. Dans la soirée,
les autorités russes ont d’ailleurs réagi promptement en annon-
çant avoir ouvert une enquête contre Prigojine pour «appel à la
mutinerie». «Le comité des commandements du groupe Wagner a
décidé que ceux qui ont la responsabilité militaire du pays doivent
être stoppés», a aussi déclaré le dirigeant de Wagner dans son
message audio, en appelant à ne pas opposer de «résistance» à
ses troupes et en assurant que le ministre de Défense, Sergueï
Choïgou, serait «stoppé». Il a enfoncé le clou en affirmant dispo-
ser de «25 000» combattants et en appelant les Russes à les
«rejoindre». «Nous sommes 25 000 et nous allons déterminer pour-
quoi le chaos règne dans le pays (...) Nos réserves stratégiques,
ce sont toute l’armée et tout le pays», a aussi annoncé Prigojine
dans son message audio, appelant à «mettre fin au désordre».
«Ce n’est pas un coup d’État militaire, mais une marche pour la jus-
tice, nos actions ne gênent pas les forces armées», a-t-il toutefois
pris soin de préciser. Ce nouvel échange entre les deux entités au
cœur de l’offensive de la Russie en Ukraine expose à nouveau de
manière spectaculaire les profondes tensions au sein des forces
russes sur le sol ukrainien. Alors que de nombreux opposants et
anonymes russes sont en prison pour avoir critiqué le conflit en
Ukraine, vendredi le chef de Wagner a aussi ouvertement remis en
question les raisons pour lesquelles l’intervention militaire russe a
été lancée. «La guerre était nécessaire pour qu’un groupe de
salauds soit promu», a-t-il fustigé, accusant aussi «les oligarques»
russes qui «avaient besoin de la guerre», alors que Kyiv était selon
lui «prêt à n’importe quel accord». Prigojine a aussi contredit l’ar-
mée russe en affirmant que les soldats russes avaient reculé dans
plusieurs secteurs du sud et l’est de l’Ukraine, contrairement aux
affirmations du Kremlin selon qui la contre-offensive de Kyiv est un
échec. Prigojine a qualifié de «profonde tromperie» les déclara-
tions victorieuses du ministère russe de la Défense, accusant 
l’état-major de «cacher» les difficultés et les pertes russes sur le
terrain. «Il n’y a aucun contrôle, il n’y a pas de succès militaires de
Moscou», a encore cinglé Prigojine, affirmant que les militaires
russes «se lavent avec leur sang», une manière d’affirmer qu’ils
subissent de lourdes pertes. Invérifiables de source indépendan-
te, les propos du patron de Wagner contredisent en tout cas ceux
du président Vladimir Poutine et de Sergueï Choïgou, selon qui
l’armée russe «repousse» tous les assauts ukrainiens. Reste à voir
à quoi est dû le retournement de veste du patron de Wagner qui
jusqu’à aujourd’hui était, officiellement du moins, l’un des plus
grands alliés de Moscou et dont l’entrée en guerre auprès de l’ar-
mée russe au début de la guerre en Ukraine était présentée par le
Kremlin comme un évènement majeur et quelle répercussion cela
aura sur l’opinion russe. F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Soulèvement
Commentaire 

«Les résultats sont là» : Gérald
Darmanin a entamé hier

une visite de deux jours à
M a y o t t e p o u r d é f e n d r e
Wuambushu, son opération
contestée de lutte contre la crimi-
nalité, l’immigration illégale et
l’habitat insalubre dans cet archi-
pel français de l’océan Indien.
Arrivé dans la matinée, le ministre
de l’Intérieur a commencé son
déplacement par un «point de
situation sur l’action menée par
l’État» dans le 101e département
français, le plus pauvre du pays,
à la situation sociale et sécuritaire
explosive. «Les résultats sont là,
en matière de lutte contre la délin-
quance, contre l’habitat insa-
lubre, contre l’immigration irrégu-
lière», a-t-il tweeté. En visite dans
un régiment à Combani, dans le
centre de Grande-Terre, il a préci-
sé que Wuambushu serait «pro-
longée d’un mois» puis qu’un
«deuxième type d’opération, une
nouvelle formule» débuterait en

septembre, ciblant 
l’agriculture et la pêche illégales
et les marchands de sommeil.
Collier de fleurs mahoraises
autour du cou, Gérald Darmanin
a prononcé un discours dans le
centre de Mamoudzou devant
des collectifs de citoyens qui
avaient installé des banderoles
disant «Mayotte dit Merci aux
forces de l’ordre» ou «Darmanin
l’homme de la situation». «On a
fait beaucoup de choses depuis
plusieurs semaines et plusieurs
mois et on va continuer», a-t-il
déclaré selon des images diffu-
sées par Mayotte la 1re.
«Maintenant que nous reprenons
la main sur la sécurité, il faut s’oc-
cuper de tout le reste, et vous
pouvez compter sur nous», a-t-il
poursuivi, appelant au dévelop-
pement du tourisme et de l’agri-
culture et à résoudre les pro-
blèmes d’eau, dont les coupures
sont quasi-quotidiennes. La visite
du ministre de l’Intérieur était très

attendue à Mayotte. «Il a le sou-
tien de la population mais il ne
faut pas qu’il nous lâche (...). Il n’y
a pas un seul service public de
l’île qui n’est pas impacté par l’im-
migration clandestine», a affirmé
à l’AFP Safina Soula, présidente
du collectif des citoyens de
Mayotte 2018. Lancée officielle-
ment le 24 avril, l’opération
Wuambushu avait des objectifs
annoncés ambitieux mais ses
résultats sont pour l’instant
modestes, aux yeux des collec-
tifs. «Il faut qu’il y ait beaucoup
plus de décasages (destructions
de bidonvilles, NDLR), des sanc-
tions pour les marchands de
sommeil et plus de contrôles aux
frontières», estime Safina Soula.
Dans une interview au «Figaro»
mise en ligne vendredi, Gérald
Darmanin avait assuré que le
gouvernement allait «continuer à
injecter des moyens et maintien-
drait plus d’un millier de forces de
sécurité sur l’île».

Darmanin en visite pour défendre
l'opération contestée Wuambushu

Mayotte 
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Mise à jour de la Ligue 1 Mobilis 

L’USMA accentue 
la crise du MCA

Par Mahfoud M.           

Les Rouge et Noir ont été
plus entreprenants dans ce
derby algérois qui a tenu

toutes ses promesses, surtout
dans les tribunes avec une
ambiance des grands jours et
des supporteurs qui ont afflué
des quatre coins de la capitale et
même d’ailleurs. Sur le plan du
jeu, les Usmistes ont réussi à
assurer leur domination en se
créant de nombreuses occa-
sions avant d’ouvrir la marque à
la 40’, par l’entremise de
Belkacemi qui avait remplacé
Mahious, endeuillé suite au
décès de sa mère. Belkacemi
avait repris de volée un coup
franc intelligemment joué par
Meziane. En seconde période, la
supériorité usmiste se concrétise
par un but de Loucif à la conclu-
sion d’une magnifique action col-
lective avec à la fin un centre

d’Orebonye que le latéral
gauche international algérien
conclut de la tête (65e). Ce suc-
cès arrange les affaires des
Rouge et Noir qui rejoignent leur
adversaire du jour et l’ESS au
classement avec une troisième
place et relance donc la concur-
rence pour cette place qualifica-
tive à la Coupe de la CAF. Le
«Doyen» continue, quant à lui, à
manger son pain noir et n’arrive
pas à enchaîner, bien qu’il était
parvenu à redresser la barre lors
des dernières journées de la
Ligue I.

Zemiti : «Nous 
étions les meilleurs

dans ce derby»
L ’ e n t r a î n e u r a d j o i n t d e

l’USMA, Farid Zemiti, a estimé
que cette victoire face au MCA
est amplement méritée : «Nous
nous sommes bien préparés

pour ce derby. Nous étions les
meilleurs, notamment en secon-
de période où nous avions domi-
né le Mouloudia d’Alger en long
et en large. En plus, le fait de
marquer nos deux buts au bon
moment a fait la différence», a
indiqué Zemiti à la Télévision
algérienne (EPTV).

Et d’ajouter : «Nous avons
été l’équipe le plus volontaire
durant ce derby. On était supé-
rieurs au MCA. Toutefois, cela ne
veut pas dire que notre adversai-
re était mauvais». Heureux après
ce succès, Zemiti pense que son
équipe devrait pouvoir se donner
à fond pour continuer à lutter
pour une place sur le podium,
bien que l’USMA est qualifiée
d’office pour la Coupe de la CAF
après avoir réussi à décrocher le
titre africain pour la première fois
de son histoire. 

M. M.  

 L'USM Alger a accentué la crise du MC Alger en le battant 
sur le score de (2/0), dans le match qui les a opposés avant-hier soir

au stade Nelson-Mandela, dans un derby qui s'est joué à sens
unique, avec une domination du dernier détenteur

de la Coupe de la Confédération africaine.

Les Rouge et Noir étaient plus
volontaires que les Mouloudéens
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LA DOMINATION du MC Alger sur le Championnat national esti-
val «open» de natation, qui se déroule à Oran, s’est poursuivie au
cours de la troisième journée dont les épreuves ont eu lieu vendredi
soir au Centre nautique du Complexe olympique Miloud-Hadefi. Les
nageurs du MCA ont ajouté, à cette occasion, pas moins de six
médailles d’or à leur palmarès dans cette compétition qui en comp-
te désormais 34, dont 15 en vermeil. Ils se dirigent droit vers le titre
par équipes, vu l’écart important qui les sépare du deuxième, à
savoir le CR Belouizdad. Ce dernier compte seulement six médailles
d’or, après en avoir engrangé deux à l’issue des finales de cette troi-
sième journée. Pour sa part, le club de Ouled Moussa (Boumerdès)
a réussi à monter sur le podium grâce à deux médailles d’or obte-
nues par ses nageuses, doublant les 

Oranais du RT Aïn El-Turck qui ont reculé à la quatrième place, en
se contentant d’une seule médaille de bronze au cours de cette jour-
née. Le Championnat national «open» a été clôturé hier soir au
Centre nautique du complexe olympique Miloud-Hadefi, qui a ouvert
ses portes pour les participants dans cette épreuve à l’occasion des
deux dernières journées, les deux premières journées s’étant dérou-
lées à la piscine olympique du jardin de Haï M’dina J’dida. 155 ath-
lètes (101 garçons et 54 filles) ont pris part à cette compétition esti-
vale considérée comme «Test Event», en prévision des Jeux sportifs
arabes que vont abriter cinq villes d’Algérie (5-15 juillet 2023) et dont
les épreuves de natation auront lieu à Oran. 

Natation (Championnat national «open») 
Le MCA asseoit

sa domination après la 3e journée

Au lendemain de sa défaite en finale de la Coupe d’Algérie, le
CR Belouizdad devrait se séparer de son entraîneur tunisien

Nabil El Kouki. Mécontents de son expulsion et de sa non-partici-
pation à la remise des médailles, selon les dernières informations,
les dirigeants du club ont appris à l’entraîneur qu’il ne continuera
pas sa mission jusqu’à la fin de saison, et que son contrat, dont
la durée est encore une année, sera résilié.

Seul problème, le salaire de l’entraîneur est de 570 millions
de centimes mensuels (près de 25 000 euros). La direction du
CRB cherche à éviter de lui payer l’année restante et semble s’ap-
puyer sur l’article 26 du règlement de la Coupe d’Algérie pour

licencier l’entraîneur pour faute grave.
Alors qu’il reste quatre points pour que le CRB assure son

quatrième titre de champion consécutif, le mécontentement des
supporters sur la qualité de jeu de l’équipe joue en faveur d’une
non reconduction de l’entraîneur tunisien qui comptait sur le dou-
blé Coupe-Championnat pour se maintenir à la barre technique. Il
se murmure que c’est Kheireddine Madoui qui pourrait terminer la
saison et pourquoi pas débuter la nouvelle.

Racim S.

CR Belouizdad

Nabil El Kouki sur le point d'être démis

Après le Paradou AC cham-
pion national en U17, deux

autres clubs d’Alger ont gagné
chez les U18 et U19 à l’issue des
tournois play-offs disputés à
Oran. En effet, en U18 le
Mouloudia d’Alger a battu le MC
Oran sur le score de 1-0 en fina-

le au stade Zabana d’Oran, alors
qu’il comptait deux points de
retard sur eux avant ce match.
De leur côté, les U19 de l’USM
Alger ont été sacrés en passant
de justesse au goal-average
devant le CR Belouizdad après
un match nul 1-1. 

Jeunes U18 & U19 

Le MCA et l'USMA champions

LA SÉLECTION algérienne
de basket-ball (seniors mes-
sieurs) a raté sa première sortie
dans les qualifications de la
Zone 1 du Championnat
d’Afrique des joueurs locaux
AfroCan-2023, en s’inclinant
face à la Tunisie sur le score de
42 à 49, vendredi à la salle omni-
sport de Staouéli (Alger). 

Dans un match marqué par
beaucoup de maladresses de
part et d’autre, 33.3 % pour
l’Algérie et 34.3 % pour la
Tunisie, les basketteurs algé-
riens n’ont pas réussi à trouver
les solutions offensives pour
déstabiliser une équipe tunisien-
ne bien en place défensivement
et pratiquant un basket bien
huilé en attaque. 

Après un début de match
bien maîtrisé (9-4) sous l’impul-
sion de Ramzi Merahi (5 points),
le Cinq algérien a enchaîné trois
pertes de balle, qui ont permis
aux Tunisiens de recoller au
score à la fin du premier quart-
temps bouclé sur le score de 14
à 14. Dans le deuxième quart,
les deux équipes ont fait jeu égal
en restant au coude à coude
avant que les Tunisiens ne par-
viennent à passer devant au
tableau d’affichage (21-19) puis
(26-21), profitant de la précipita-
tion des joueurs algériens en
attaque. Au retour des vestiaires,

les protégés d’Ahmed
Bendjabou sont revenus avec de
meilleures intentions, réussis-
sant à recoller au score (32-33)
en s’appuyant sur une solide
défense et le jeu en transition,
mais les pourcentages catastro-
phiques aux tirs (33.3 % à deux
points, 14.3 % à trois points et 
40 % au lancer franc) en plus de
18 balles perdues, ont permis
aux Tunisiens de boucler le
match avec 7 points d’avance
(42-49) et prendre une option
pour la qualification avant la
deuxième manche prévue ujour-
d’hui. 

Avec cette défaite, les
Algériens qui ont bénéficié d’une
journée de repos hier, sont
condamnés à battre la Tunisie
avec plus de sept points d’avan-
ce pour décrocher leur qualifica-
tion à la phase finale de
l’AfroCan-2023. 

Le vainqueur de la Zone 1
sera versé dans le groupe C de
la phase finale de l’AfroCan-
2023, prévue du 7 au 16 juillet en
Angola, aux côtés du Maroc et
du vainqueur de la Zone 5. 

Lors de la première édition de
l’AfroCan (Mali 2019) remportée
par la RD Congo devant le
Kenya (81-62), l’Algérie avait
atteint les quarts de finale avant
de s’incliner face à l’Angola (62-
89).

Basket-ball/Qualifications AfroCan 2023 (Zone 1) 

L'Algérie rate sa première 
sortie face à la Tunisie 

LES ÉQUIPES des moins de
17 et moins de 19 ans de l’Afak
Relizane se sont adjugées les tro-
phées de la Coupe d’Algérie de
football féminin de leurs catégo-
ries, dont les finales se sont
déroulées vendredi soir à Oran.
Déjà dominatrices de leurs cham-
pionnats respectifs, les
Relizanaises se sont logiquement
imposées lors des finales face à
leurs homologues d’Akbou, aussi
bien chez les U17 que les U19. En
effet, la finale des U17 a connu
une domination outrageuse de
l’Afak qui l’a emporté sur le score

sans appel de 3-0, contrairement
à celle des U19 qui n’a rendu son
verdict qu’à l’issue de la fatidique
séance des tirs au but, qui a souri
aux filles de Relizane. Et même si
la joie de la famille de l’Afak était
énorme, il n’en demeure pas
moins qu’elle n’était pas totale,
selon le directeur technique du
club, Sid Ahmed Mouaz, qui a
déclaré avoir souhaité que les
seniors connaissent la même
réussite que leurs cadettes.
«Nous aurions aimé aussi rempor-
ter le trophée des seniors, mais
certains facteurs nous ont joué un

mauvais tour en demi-finale», a-t-il
regretté, sachant que son équipe
a remporté à nouveau le titre du
championnat des seniors qui lui
permet de participer au tournoi
qualificatif à la Ligue des cham-
pions d’Afrique (zone Afrique du
Nord) pour la troisième saison de
suite. Ce tournoi aura lieu en août
prochain à Oran, a encore indi-
qué le technicien, dont le club a
enclenché une course contre la
montre pour ouvrir son académie
de football dès cet été, a-t-il souli-
gné. 

Football féminin (Coupe d'Algérie)
L’Afak Relizane décroche les trophées des U17 et U19
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V o t r e  q u o t i d i e n  n a t i o n a l

Par Hamid Messir

Le rebelle en compagnie des membres
de sa famille, dont son épouse Nadia,

ont été surpris par des terroristes embus-
qués aux abords du chemin

de wilaya 100 reliant Tizi Ouzou à Beni
Douala. La nouvelle de ce maudit début
d’après-midi de jeudi s’est répandue telle
une traînée de poudre aux quatre coins
de Kabylie. Le chanteur n’a même pas eu

le temps de riposter avec son arme, une
kalachnikov qui ne le quittait pas depuis le
début des actes terroristes, notamment
après son enlèvement en 1994. Des
quatre coins de Kabylie ont afflué des mil-
liers de personnes vers la ville de Tizi
Ouzou pour crier leur colère suite à la dis-
parition de celui qui a été et demeure le
symbole de la défense de l’amazighité et
de la démocratie. De douloureux évène-
ments ont suivi l’assassinat de Matoub
Lounes pendant plusieurs jours pour
exprimer cette colère. 

Le triste anniversaire de ce jeudi 25
juin 1998 à 13h45 est commémoré aux
quatre coins de la région et à l’étranger
pour perpétuer sa mémoire et son double
combat, dont une bonne partie de ses
fans sont nés après sa mort. Mais son
riche répertoire et ses positions coura-
geuses pendant les années de terrorisme
ont fait de lui plus qu’un chanteur qui
excelle dans la musique et le texte, un
symbole immortel. 

La fondation qui porte son nom a déjà
entamé cette commémoration depuis hier
et se poursuivra jusqu’à demain lundi.
Ainsi à Taourirt-Moussa, son village natal,
la fondation a concocté un programme

s’étalant sur trois jours. Une exposition
sur la vie et le parcours de Lounes
Matoub, des métiers artisanaux et habits
traditionnels, l’art culinaire méditerranéen,
la présentation de récits sur l’œuvre artis-
tique matoubienne et regard sur la littéra-
ture et la poésie ancienne, une conféren-
ce scientifique sur le «Rebelle» animée
par Lynda Ouattah, Djamel Laceb et
Yacine Hebbache, sont au programme du
premier jour. Aujourd’hui dimanche,
auront lieu le dépôt de gerbes de fleurs et
le recueillement à Thala Bounane, lieu de
l’assassinat du «Rebelle», la poursuite de
l’exposition, le dépôt de gerbes de fleurs
sur les tombes de Lounes Matoub et de la
mère du chanteur Na Aldjia à Taourirt-
Moussa. 

Une conférence-débat intitulée
«Lounes 25 ans après» sera animée dans
l’après-midi par la sœur du rebelle, Malika
Matoub. Pour clôturer cette commémora-
tion, ses initiateurs ont prévu pour demain
lundi un recueillement sur les tombes des
trois victimes des événements ayant suivi
l’assasinat de Matoub Lounes, à savoir Ait
Idir Rachid, Salhi Redouane et Hamza
Ouali. 

H. M.

Il y a 25 ans, Matoub Lounes tombait sous les balles terroristes

La mémoire du «Rebelle»
hante toujours la Kabylie 
 Il y a 25 ans, le chanteur kabyle Lounes Matoub est
tombé sous les balles d'un groupe armé terroriste au

tournant de Tala Bounane, à une dizaine de kilomètres
au sud de la ville de Tizi Ouzou.

Djalou@hotmail.com

Les services des Douanes ont saisi,
en coordination avec les corps de

sécurité, d’importantes quantités de
produits alimentaires et de carburant à
Bordj Badji Mokhtar, et de drogue et de
comprimés psychotropes à Oran et
Mostaganem, indique hier un communi-
qué de la Direction générale des
Douanes. 

«Les agents de la brigade polyvalente
des Douanes de Bordj Badji Mokhtar,
relevant des services d’Inspection divi-
sionnaire des Douanes d’Adrar, dans le
territoire de compétence de la Direction
régionale de Béchar, ont saisi, dans une
opération qualitative menée en coordi-
nation avec les éléments de l’Armée
nationale populaire (ANP), d’importantes
quantités de produits alimentaires et de
carburant», lit-on dans le communiqué. 

Les services des Douanes ont ainsi
«saisi 39,725 tonnes de farine, 5,125
tonnes de semoule, 5,3 tonnes de pâtes,
30 tonnes de sucre, 1 000 bidons de 5
litres d’huile de table (5 000 litres en
tout), 336 boîtes de biscuits, 1 320
boîtes de lait en poudre, 22 bidons de
200 litres de gasoil (4 400 litres en tout),
ainsi que quatre camions utilisés dans la
contrebande», précise la même source. 

Cette opération s’inscrit dans «la
poursuite des efforts de lutte contre la
spéculation et la contrebande des pro-
duits de consommation subventionnés,
dans le cadre de la coordination opéra-
tionnelle entre les brigades douanières
et les corps de sécurité», ajoute le com-
muniqué. 

Par ailleurs, et dans le cadre des
efforts opérationnels de lutte contre le

trafic illicite de drogue et de psycho-
tropes, «les agents de la brigade mobile
des Douanes relevant des services de
l’Inspection divisionnaire d’Oran-exté-
rieur (Direction régionale d’Oran), ont
saisi, dans une opération menée en
coordination avec des éléments de
l’ANP, 35 kg de kif traité, 1,46 kg de
cocaïne, 7 140 capsules d’ecstasy,
1,197 kg de poudre d’ecstasy, ainsi que
deux voitures de tourisme et un véhicu-
le utilitaire ayant servi au transport des
marchandises prohibées», selon la
même source, qui précise que «2 indivi-
dus ont été arrêtés dans cette opération
et déférés devant les juridictions com-
pétentes».

Dans une troisième opération menée
par les services des Douanes, les
agents de la brigade mobile relevant

des services de l’Inspection divisionnai-
re des Douanes de Mostaganem
(Direction régionale de Chlef) ont saisi
298 comprimés psychotropes, suite à la
fouille minutieuse d’une voiture de tou-
risme, indique le communiqué, préci-
sant que «les deux individus qui étaient
à bord du véhicule ont été arrêtés et
déférés devant les juridictions compé-
tentes». 

La Direction générale des Douanes a
souligné, dans son communiqué, que
ces opérations «participent des efforts
considérables consentis par les agents
des brigades douanières au titre de
leurs missions de protection et reflètent
la coordination opérationnelle entre les
différents corps de sécurité dans le
cadre de la lutte contre la contrebande,
sous toutes ses formes». Slim O.

Gérald Darmanin attendu à Mayotte
après l'opération «Wuambushu»

Après le désastre de cette opération totalement inefficace bien qu’inachevée, le
ministre de l’Intérieur est attendu sur place ce week-end dans le département
le plus pauvre de France. Deux mois après le lancement de l’opération visant

à réduire la délinquance, l’immigration illégale et les habitats insalubres, les efforts ne
semblent toujours pas porter leur fruit et certaines interventions sont même dénon-
cées comme étant «anti-pauvres» ou trop brutales. Près de 400 policiers sont encore
sur place dans le cadre de l’opération. Le ministre abordera certainement la question
du déficit en eau sur l’île et il semble que celles de l’immigration et de la délinquan-
ce ne seront pas les seules abordées. Mehdi Mahmoudi

Regards

Douanes : saisie d'importantes quantités de carburant et de drogue 
Bordj Badji Mokhtar, Oran et Mostaganem 


